

La Internacional de los armamentos

Crónica del B.I.A. - Febrero-marzo.



Estados Unidos.—El comando del ejército exige: un ejército de 14.000 oficiales y de 165.000 hombres (actualmente 118.700); una guardia nacional de por lo menos 210.000 hombres (actualmente es de 177.000) y la prolongación del tiempo de preparación militar; 120.000 reservistas y un número de oficiales de reserva (actualmente 89.000); aumento del número de oficiales de marina a 1.500 hombres.

Extremo Oriente.—En Australia el armamento sufre una reorganización profunda, particularmente en lo que concierne a los puertos aéreos. En 1935 se gastarán 140.000 libras esterlinas para fortificar las bases de la flota y el armamento en general. Inglaterra instalará una base aérea en la parte Norte de Borneo (Serawak) a fin de cubrir la Australia septentrional en caso de ataque, mientras que esa base estará igualmente en situación de prestar servicios a las fuerzas anglo-americanas para la defensa de las Filipinas.

Inglaterra.—Tiene la intención de hacer de Hongkong una de las plazas aéreas más fuertes del mundo. Inglaterra pide a China el permiso para volar por su territorio a fin de abreviar la distancia Hongkong-Siam. Se espera para el fin del año la inauguración de una línea aérea Inglaterra-Hongkong. Se tiene intención de hacer de Hongkong un puerto de tránsito para el tráfico de mercancías

entre China y los Estados Unidos.—Los gastos totales para las fortificaciones de Singapur se elevan a 8.000.000 libras esterlinas. Australia, Nueva Zelandia, y Hongkong participan en esos gastos a causa de la significación del estrecho de Malacca para su comercio. Por otra parte, los Straits Settlements han puesto para 1935 no menos de 500.000 libras a disposición de Inglaterra. Además esa colonia debe proporcionar anualmente 400.000 libras para el sostenimiento de la guarnición inglesa y para los gastos de las formaciones de voluntarios, que asume por sí sola.

Japón.—Concede una gran importancia política y estratégica a las islas del Pacífico que se encuentran bajo su mandato, que no se trata en manera alguna de devolverlas. «Los derechos del Japón sobre esas islas son inquebrantables» ha declarado últimamente el almirante Soetoogoe.—«Basándose en que los Estados Unidos desarrollan igualmente su flota aérea, el Japón ha decidido construir, desde 1935 a 1937, 39 escuadillas. El ministro de la Guerra ha declarado al Senado que el ejército exigirá 200 millones de yens para completar su material de guerra y 350 millones de yens para el aumento de la partida «arma aérea» en el presupuesto de la guerra, que entra en vigor en 1936; esas sumas serán gastadas en el curso de tres años.

Estados Unidos.—La Pan-American Airways ha obtenido la autorización para instalar puntos de tránsito en las islas Wake, Midway y Guam, a condición de poner a disposición del ejército, en tiempo de peligro nacional, sus aviones, su material así como los campos de aviación. Las islas Hawaii tendrán pronto su base marítima, que costará 11 millones de dólares. De los cinco regimientos aéreos, tres estarán estacionados en los Estados Unidos, uno cerca del canal de Panamá y uno en Hawaii. La base marítima de Hawaii forma parte de un gran proyecto cuya realización costará 400 millones de dólares «Het Volk, 9-2-35». Se proyecta igualmente la instalación de 6 bases aéreas estratégicas en Alaska, para defender ese territorio que es un verdadero depósito de minerales.

ALCALÁ DE GURREA

Un alto ejemplo de Solidaridad

Los pueblos, en todas las épocas, siempre se distinguieron por sus actos, por sus acciones revelantes de su carácter, y éste a su vez avaluado por sus ideas que prolongaron cuantos hechos se pusieron en relieve; de gran llanura en que estuvieron vegetando fuegos siglos, erizóse éste muy marcadamente, sobresaliendo y dejándose ver a la faz de los que quisieran fijarse en sus plegamientos, respirando, una vez allí, el purificado y aromatizado oxígeno, que barre de sus pulmones las morbosidades casi crónicas, elevando a los individuos al lugar que siempre les correspondió, al lugar de hombres que saben hacer ofrenda de su hombría.

Vayamos, pues, al porqué de estas líneas. El alto ejemplo de solidaridad a que nos referimos, acaba de ponerse en práctica en el pueblo de Alcalá de Guirea, en cuyo pueblo los trabajadores, y muy particularmente los jóvenes, desempeñan en este caso un papel importantísimo en el elevado hecho llevado a la práctica desde hace varios días.

Sabido es que, de este pueblo, sufren los rigores del invierno en la cárcel de Huesca, veinticinco camaradas. Algunos de estos compañeros, antes de caer en las mallas de la justicia, trabajaban pequeñas parcelas de tierra, en huertas y viñedos, sirviéndoles a ellos de todo punto imposible el costear económicamente los trabajos encaminados al cultivo de estas tierras.

Los jóvenes que disfrutan de esa libertad relativa (algunos de ellos procesados), conocedores de la angustiosa situación de las familias de los presos, sacrifican los días de descanso, domingos, etc., para sembrar, cultivar y recolectar en lo que sea posible, los trozos de terreno que laboraban los presos; añadiendo a este esfuerzo otras privaciones de índole personal para subvenir a las primordiales necesidades de las familias más necesitadas.

Muy bien nos parecen, camaradas de Alcalá de Guirea, las tácticas que empleáis en solidaridad.

¡Adelante, jóvenes camaradas, que vuestro espíritu de solidaridad no decaiga un ápice en el terreno de la lucha entablada!

También sabemos que vuestros rasgos generosos y altruistas dan pábulo a los que ya creyeron estaban exterminadas las ideas de evasión humana. Pero ¡oh, insensatos!, no tuvieron en cuenta que las ideas fundadas en la razón son inmortales. Ya se recogían en sus fiestas y reuniones hogueras de que hablanse quitado un «gran peso» que les ahogaba, y hoy... ¡afortunadamente vuelven a temblar.

Si a cada uno de sus honrados procederes le llama insistentemente, como fuerde martillo en sus conciencias, Pero ¿cómo tienen conciencia?

Una olla de cinc, oxidada en su anverso, sirve para tal menester...

Sirva de estímulo lo expuesto en las precedentes líneas, cuando el ejemplo en aquellos pueblos donde... (?) ha dejado sus huellas, por cuyo fin damos a la publicidad el altruismo de un puñado de jóvenes.

Los camaradas presos de Alcalá me encargan haga extensivo su más cordial agradecimiento a los jóvenes de dicho pueblo por la solidaridad moral y material que prestan a sus familiares.

¡Adelante, jóvenes camaradas de Alcalá de Guirea!

Seguiremos ocupándonos de los presos y de los «señorones», si el condescendiente censor no nos acarcia con el lápiz rojo.

EUPRATES X

Ante la reaparición de «Tierra y Libertad»

Con la reaparición de TIERRA Y LIBERTAD, cobra nuevo impulso el movimiento de la liberación integral del proletariado. A nosotros mismos a los que ni en un momento hemos perdido el vínculo de nuestras relaciones, su nueva aparición nos da más aliento y nos causa la alegría de ampliar nuestras formas de comunicación.

No es el anarquista individuo que se deje influir por los titulares más o menos chillones de la prensa; al contrario, toda, incluso la suya, es analizada con detenimiento, y extrae de todo lo leído los conceptos y opiniones que, una vez hechos suyos, propaga sin descanso.

Pero es que nuestro portavoz, ni es misión suya; ni nosotros lo aceptaríamos, no viene a entusiasmarnos por sus titulares. Es en su contenido, en las ideas, en la doctrina que contiene donde depositamos nuestro cariño hacia él. Son las quejas, las protestas, los gestos solidarios de todos nuestros hermanos allí manifestados, lo que ha hecho de TIERRA Y LIBERTAD algo nuestro, algo tan íntimamente ligado a nosotros que de no ser anarquista y explotado, es difícil comprender.

Los trabajadores que saben de una derrota más, hallarán en nuestro portavoz, un incentivo para no desmayar. Debe ser el libro semanal donde aprendan sus derechos a una vida mejor.

En cuanto a los que nos llamamos anarquistas, tenemos una obra a realizar: Hacer de TIERRA Y LIBERTAD, un semanario grande, potente, de gran tiraje y selecto contenido doctrinal, para no defraudar las esperanzas de la colectividad obrera, que confían en TIERRA Y LIBERTAD y en sus hombres. La iniciativa, el entusiasmo hacia el cual marchemos en pos de la emancipación integral.

NPLAGS

Juventud fuera de su lugar

Da pena ver cómo perdía el tiempo, jóvenes de Torreveja, absorbidos por el dominio y la baraja. Para vosotros no hay nada más importante que el juego que, como pulpo gigantesco, os lleva todo lo que de noble y de humo tiene vuestro cerebro, dejándoos convertidos en piltrafas.

Eso es lo que os hace recibir con frialdad y con indiferencia todos aquellos intentos que se realizan en pro de una sociedad mejor. Llamáis locos, ilusos o ambiciosos a los que se sacrifican por los demás, interpretando su sacrificio como ansia de «subir». Esa interpretación es debida a la ignorancia en que os encontráis.

Es hora, ya, jóvenes, de incorporarse a las filas de los que luchan por la emancipación total de los trabajadores; es hora de que os pongáis a la altura que el grave momento por que atravesamos exige.

La guerra, más que nunca, dibuja su terrible silueta en el horizonte, poniendo en peligro la paz relativa de que son disfrutamos. ¿No advertís en la lejanía la danza de la muerte? Terrible danza en que se verán envueltos todos los pueblos.

Todavía es hora, jóvenes; vuestro cerebro es susceptible de abrirse a la verdad; vuestro corazón no puede quedar cerrado herméticamente a la justicia. No os hagáis cómplices, con vuestra indiferencia, del actual estado de cosas.

Dejad el fútbol, el dominio y la baraja, distracciones fomentadas por la burguesía para desviaros de la misión que tenéis que cumplir en este momento histórico. ¡Voluntad, jóvenes, voluntad!

Ayudad al puñado de jóvenes que en este pueblo han asumido la tarea de despertar conciencias, de inyectar nobles inquietudes, generosas ambiciones para llegar a una humanidad fraternalmente unida y solidaria.

¡Ingresad en el Sindicato y en la Juventud Libertaria, organismos éstos que tienen una altísima misión que cumplir!

JOAQUÍN BAÑO

«Brazo y Cerebro» a sus amigos

Participamos a nuestros amigos y suscriptores de España y América, que el periódico *Brazo y Cerebro* saldrá el 15 de mayo, una vez salvadas las obstáculos que se oponían a su publicación.

Brazo y Cerebro, en la calle, esperamos satisface a quienes le apoyen, en la inteligencia de que llenará la misión que le dió vida en un principio y que se difundió en circulares y notas en la prensa.

Al salir en España y en una región española, en que tanto se nota la ausencia de orientaciones anarquistas en el momento que vivimos, no dudamos que España y Galicia se pondrán a la altura de otras naciones, que hasta ahora comprendieron la oportunidad y utilidad de una publicación de ese tipo en esta.

Debido a los difíciles momentos que ha vivido España, no hemos podido comunicarnos con la normalidad necesaria con muchos simpatizantes, algunas de cuyas direcciones no respondían; a éstos rogamos se relacionen con nosotros de nuevo.

Destamos paqueteros y suscriptores en todo el país.

Saludos anárquicos.

EL GRUPO «BRAZO Y CEREBRO»

Apartado 199, La Coruña.

Colegio libre de estudios contemporáneos

Puertaferria, 7 y 9

Continuando la labor cultural que por circunstancias de fuerza mayor hubimos de interrumpir, hemos organizado un ciclo de conferencias acerca del siguiente enunciado: *La Libertad de pensamiento y el Estado de Prensa*, a cargo de los oradores que se expresan a continuación: Día 10 de mayo: Angel Samblancat. Día 17 de mayo: Federica Montseny. Estas conferencias tendrán lugar en el Salón de Actos de nuestro domicilio social en los días anunciados, comenzando a las nueve y media en punto de la noche.

Recomendamos la asistencia a todos los partidarios de la libertad de pensamiento y de todos los derechos humanos. Colegio Libre de Estudios Contemporáneos

LEED «Erich Mühsam»

por A. SOUCHY

Precio: 1 peseta

Dos socialismos

En España, como en todas partes, hay dos socialismos: el de la academia, el de los Besteiro, el de los parlamentos, el de la burocracia sindical y partidista, y el socialismo del pueblo, creador, revolucionario. Éste es el nuestro.

El día que esta convicción entre en todos los cerebros, el día en que la separación de esos socialismos sea completa, y creemos que comienza a serlo, tendremos todos los motivos para ser optimistas y para creer próxima la hora de las grandes reivindicaciones.

La entrada de Besteiro en la Academia de ciencias morales y políticas, su discurso sobre el marxismo y la respuesta de Alcalá-Zamora, presidente de la segunda República española, son actos simbólicos. Los dos socialismos, el de la Academia y el del pueblo, comienzan a separarse y a ver la distancia que media entre ellos.

Podemos creer que el socialismo popular, de que el anarquismo ha permanecido única expresión a través de los últimos cincuenta años, vuelva a reconocer su camino? ¿A la Academia los que se opongan a esa reacción salvadora? El pueblo de los campos y de la industria, el que trabaja y crea, quiere sentir el contacto de codos y la unidad de intereses y de aspiraciones. Y el socialismo de Academia, parlamentario, estatista, fué hasta aquí el mayor y único obstáculo.

Nuevo grupo

Queda constituido un nuevo grupo anarquista en Valencia con el nombre de «Ariel». Los componentes del mismo, jóvenes y hombres ya experimentados y duchos en el campo libertario, sabemos el lugar que nos corresponde en la diaria brega contra la sociedad depravada que nos estrangula y restringe la vida.

El frente enemigo, integrado por ese monstruo de tres cabezas: clero, capital y Estado, requiere hoy bríos, sagacidad, coraje y entusiasmo dinámicos para destruirle.

Salimos con la misión de ocupar nuestro lugar como anarquistas. Deseamos relacionarnos con los comités y grupos afines para los efectos de relación. Para ello, dirigiremos a la Redacción de este semanario.

Saludos cordiales y anárquicos.

EL GRUPO «ARIEL»

Lacónica

Pertenecía al grupo desde que se constituyó éste. Llamábase Pantelón; pero él quiso bautizarse de nuevo, y se le conocía por Acazo. Puntual en todo. No había charla, ni un excurso sin que él aportara su valioso concurso. La excursión... ¡Oh! Esta era su mayor debilidad. Porque amaba la Naturaleza sobre todas las cosas, y más de una vez rompió lanzas, cantando a la flora y sus misterios.

Le encontré hecho una lástima. El pájuelo rojo-negro que le sirviera de corbata, destefado por el chaparrón.

— ¿Dónde vas de esa guisa? — le pregunté.

— ¡Calla, hombre! — contestó.

Había salido a admirar y penetrar en la posible el atrevido inabundante de Natura, y cuando más entusiasmado estaba... ¡Castipán! El fuerte aguacero me caló hasta los huesos. Ahora, voy a casa a cambiarme, y de ella no salgo hasta que pase la tormenta. Aunque haya buen sol, no me aventuro más sin paraguas. ¡La prudencia más elemental así lo indica!

S. ROBLES

Prisión Astorga, abril de 1935.

«Choque»

— ¿Qué tal, peluquero, ¿te trabaja mucho?

— Bastantito... bastantito.

— Me alegro. Ojalá tenga trabajo hasta el último día de su vida.

— ¿Sin tener antes de morir un corto descanso?

— ¡Y para qué! Poder trabajar es un buen indicio, además de ser provechoso. ¡Cuántos hay que desearían trabajar y no pueden, sufriendo encima la miseria!

— ¡Y cuántos formidos gandules hay que pudiendo trabajar no quieren, gozando encima de la gran abundancia!

— Habla usted como los extremistas. — No, señor. Hablo como una de las víctimas de esos robustos zánganos, que no quieren trabajar porque yo y otros trabajamos demasiado.

FERNÁNDEZ CAMINATA

Pro-presos

Barcelona. — López, 8 pesetas. Narbona. — J. A., 18 pesetas.

Estampa de la calle

Mañana de abril soleada y alegre.

Por las Ramblas pasea lentamente una abigarrada multitud. Las toaletas primaverales de las mujeres fulgen cascabeleras con los rayos solares.

Un autocar de turismo se desliza lento. Los turistas sonríen satisfechos. Son gente cándida y aborregada, que creen que el viajar en manada, con un camino trazado de antemano y sin poderse separar del ciclorone, es el colmo de la felicidad.

Los escaparates de las pastelerías brillan y lanzan los destellos dorados de sus cremas.

Las tiendas de embutidos y jamones exhiben audazmente su abundosa mercancía.

A juzgar por el panorama de superficie, Barcelona es una ciudad feliz.

Yo también paseo, a punto casi de dejarme arrastrar por la suave tibieza del momento y crearme en una Arcadia dichosa. Pero, súbitamente, cruzó ante mí un hombre joven, un obrero, según atestiguan su traje azul de mecánico y sus alpargatas. Su andar penoso y su pecho esmirriado y hundido llamaron mi atención.

Le seguí con la mirada y vi que se alejaba del centro de las Ramblas y se internaba en un callejón de la Boquería. Al llegar a las primeras casas, se paró y se recostó en una pared sucia... y le vi toser, pero toser, toser convulso, pálido, con el rostro traido por el dolor y la mano sobre el pecho, como queriendo contener su mal.

La gente pasaba indiferente por su lado sin verlo siquiera.

Vacíle un momento; pero, ya resuelta, me acerqué a su lado. El joven seguía tosiendo; de repente se acentuó la lividez de su rostro, y una enorme bocanada de sangre fluyó de su garganta, y cayó, haciendo un ¡chac! sordo sobre el empedrado de la calle. Seguí la tos y los vómitos se sucedieron hasta seis veces. Las grandes manchas sangrientas burbujeaban y con sus tonos de escándalo y de tragedia, intentaban llamar la atención de los transeúntes. Pero éstos seguían sin enterarse.

— Joven, ¿está usted enfermo?

— ¡Por qué salió usted de su casa?

— ¡Sí; estoy muy enfermo. No debí salir, pero hace mucho tiempo que no trabajo, y precisamente hoy tenía que contratarme en un taller de metalurgia.

Comprendí... Intenté consolarle, decirle unas palabras de aliento; pero, convencida de la inutilidad de mi intento, salí escapada del callejón, e intenté nuevamente aturdirme en el paseo.

Los hombres sin trabajo, dejando pedazos de sus pulmones por la ciudad.

Los autocars de turismo pasan lentos.

Los elegantes lanzan parsimoniosamente bocanadas de humo de tabaco exótico, en las terrazas de los cafés.

Las damas lucen sus galas raras y costosas.

Los pacíficos burgueses salen de las pastelerías con sus lindos paquetes de golosinas.

Todos son dichosos; ninguno ha visto, ni ha querido ver, al hombre que en el callejón iba dejando pedazos de su existencia.

Gran función teatral a beneficio del proyectado Hospital federal

Que se celebrará el día 12, a las cuatro y media de la tarde, en el Ateneo Obrero de Casa Antúnez, frente a la cochera de los tranvías.

El Grupo Escénico del Ateneo Cultural de Defensa Obrera pondrá en escena el grandioso drama de tendencias filosóficas en cinco actos, dividido en quince cuadros, original de José Fols Iguibide, «El Sol de la Humanidad».

Precio único de entrada, 60 céntimos. Por el cuadro escénico,

LA COMISIÓN

Servicio de librería

FOLLETOS

- J. Prat: A las Mujeres 0'30
- J. S. Rosa: Por la Educación nacional 0'20
- J. S. Rosa: El Capitalista y el Trabajador 0'15
- J. S. Rosa: Las dos Fuerzas 0'25
- Dr. J. Lazarte: La locura de las Guerras 0'50
- R. Sanz: Los Treinta Judas 0'25
- L. Fabbri: Mi Credo Social 0'20
- S. Faure: Anarquía 0'30
- E. Malatesta: Nuestro Programa 0'20
- E. Malatesta: Entre Campesinos 0'20
- P. Kropotkin: La Ley y la Autoridad 0'20
- P. Kropotkin: Justicia y Moralidad 0'20
- P. Gori: El Primero de Mayo 0'20
- P. Gori: La Anarquía ante los Tribunales 0'20
- Dr. Lazarte: Limitación de los Nacimientos 0'60
- Carlos Cañero: Anarquía y Comunismo 0'15
- V. March: ¡Cómo nos diezaman! 0'75
- L. Fabbri: ¿Qué es la Anarquía? 0'20
- F. Urales: Los Municipios Libres 0'20
- F. Urales: La Anarquía al alcance de todos 0'20
- F. Montseny: La mujer, problema del hombre 0'20
- J. Peirats: Glosas Anárquicas 0'30
- F. Alba: La labor cultural de los Ateneos 0'20
- J. Most y G. Elicavant: La Peste Religiosa 0'20
- W. Morris: Cómo vivimos y cómo podríamos vivir 0'30
- J. Pérez Hervás: El hombre, problema de la mujer 0'20
- R. Chauchí: Inmortalidad del Matrimonio 0'20
- F. Salvochea: La contribución de la sangre 0'20
- Cancionero Revolucionario 0'15
- J. Montoya: Un llamado a los Campesinos 0'30
- Ravachol, He. An.: Los Anarquistas ante sus Juces 0'20
- M. Rey: ¿Dónde está Dios? 0'20
- Véteice: Los estragos del alcohol 0'15
- E. Reclus: El Ideal y la Juventud 0'20
- L. Bullifí: Huelga de vientres 0'25
- NOTA.—A todo pedido superior a 5 pesetas, hacemos el 25 por 100 de descuento.
- Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD, 1933 y 1934 2'—
- E. Borrás: El Proceso Ferrer 1'—
- E. Reclus: Evolución y Revolución 2'—
- S. Faure: La Verdadera Revolución Social 1'50
- Ibarreta: La Religión al alcance de todos 2'—
- P. Kropotkin: La Conquista del Pan 2'—
- E. Zola: La Bestia Humana 5'—
- P. Kropotkin: La Ciencia Moderna y el Anarquismo 1'50
- A. Lorenzo: Hacia la Emancipación 1'50

De Jaca a octubre

Así se titula un nuevo folleto de J. B. Luján, recordando los hechos salientes de ese período de decadencia republicana creciente. Precio: 30 céntimos el ejemplar. Pedidos: calle de la Tierra Santa, 11, 3.º, 2.º, Palma de Mallorca, a nombre de Pablo Ruiz.

LEED El pensamiento de Malatesta por L. FABBRI

Precio: 3 pesetas

La crisis mundial del capitalismo por J. LAZARTE

Precio: 1'50 pesetas

ediciones Tierra y Libertad

¡Grandes descuentos!

Hacemos el 35 por ciento de descuento en las obras modernas últimamente editadas.

- El Pensamiento de Malatesta, por Luis Fabbri 3'00
 - De la Crisis mundial a la Anarquía, por M. Neilau 3'00
 - La verdadera Revolución Social, por S. Faure 2'50
 - La locura de las guerras, por J. Lazarte 0'50
 - Erich Mühsam (Su vida, su obra, su martirio), por Souchy 1'00
 - Tierra y Libertad, (drama revolucionario), por F. Nayón 0'40
 - La crisis mundial del capitalismo, por J. Lazarte 1'50
 - El Incesto y la Eugenesia, por C. Berneri 0'60
- Preferimos el reembolso.